

Iglesia por el Trabajo Decente: “Trabajo de hogar”

Cuarta Línea del Plan Diocesano de Evangelización.

La Diócesis de Vitoria, de manera especial durante este curso 2018-2019, apuesta por impulsar la cuarta Línea de su Plan Diocesano de Evangelización que hace referencia al compromiso social como Iglesia samaritana. Entre las cuatro comisiones creadas para impulsarla, se encuentra la de “Iglesia por el Trabajo Decente”. Su objetivo actual es el acercamiento a las trabajadoras de hogar.

Cercana la celebración del 8 de marzo, Día de la Mujer, desde la Comisión “Iglesia por el Trabajo Decente” de la Diócesis de Vitoria apostamos por conocer y sensibilizar a la comunidad cristiana sobre el sector llamado “Trabajo de hogar”. Es un sector laboral que padece un porcentaje muy alto de irregularidad contractual, con bajos salarios e incluso con explotación laboral. Sector en el que la mayoría de sus trabajadores son mujeres, migrantes y colectivos de baja cualificación profesional. Sector laboral individualizado, con escasos derechos reconocidos y carente de apoyo sindical e institucional.

Desde la Comisión diocesana “Iglesia por el Trabajo Decente” hemos empezado a dar algunos pasos, como la elaboración de un sencillo material dirigido a toda la comunidad para sensibilizar, informar y denunciar las situaciones de injusticia y explotación que son habituales en este sector. El material está disponible en la página web del Plan Diocesano de Evangelización salimosalencuentro.org y se enviará a las parroquias y comunidades.

Además, al tratarse de un sector tan individualizado, queremos comenzar a dar pasos para propiciar la ruptura del aislamiento de estas trabajadoras, para lo que se les va a convocar personalmente a un primer encuentro que se celebrará el próximo 6 de abril.

Sabiendo que esta es una tarea a largo plazo y con muchos aspectos a trabajar, nos unimos junto al resto de agentes sociales a las reclamaciones de este sector en el Día de la Mujer.

Como voz de la Iglesia consideramos a las trabajadoras de hogar unas trabajadoras más, exigimos que se les reconozcan los derechos que ahora tienen ninguneados, entre ellos el derecho a la prestación por desempleo, la proporcionalidad de las cotizaciones, salarios justos y no explotación.

Que este tiempo de Cuaresma nos ayude también a reconocer cuál es nuestra responsabilidad personal en la perpetuación de estas condiciones y a transformar con justicia nuestros criterios como empleadores allí donde sea necesario.

Comisión
“Iglesia por el Trabajo Decente”

LAN BILA. Agencia de colocación – Enplegu agentzia

Caritas Diocesana de Vitoria tiene una larga trayectoria en el acompañamiento a las personas en su búsqueda activa de un empleo. Durante muchos años el Servicio Doméstico fue el espacio en el que se movía el Servicio Lanbila mediando entre las partes para llegar a acuerdos de contratación. Un paso decisivo ha sido la conversión de esta actividad en Agencia de Colocación de manera que podamos ofrecer a quienes se acercan, un abanico mayor de ofertas de empleo.

De todas maneras, el trabajo en el hogar sigue siendo un elemento fundamental en nuestra actividad. Así, en el año 2018, los datos siguen incidiendo en la importancia de esta labor.

Personas demandantes de empleo de hogar y cuidados 942
(905 mujeres y 37 hombres)

Ofertas gestionadas de empleo de hogar y cuidados 299 (cubiertas 261 y no cubiertas por Cáritas 38)

Lanbila
AGENCIA DE COLOCACIÓN
Nº 1600000158

ESCUELA DE FORMACIÓN Y PROMOCIÓN PARA MUJERES “SANTA MARÍA”

Es un centro que busca que las mujeres tengan un lugar de encuentro, y de apoyo personal y social que les haga sentirse con más fuerzas para hacer frente a sus vidas. Potenciar la participación social, la integración y la normalización de la vida diaria.

A través de este aprendizaje se potencian en ellas factores internos (autoestima, optimismo, fe, confianza, responsabilidad, capacidad de elegir,...) y posibilidades de recuperación personal. Desde la escuela se intenta también afianzar apoyos externos y, la creación y fortalecimiento de redes sociales. El grupo apoya a la mujer como ser capaz de salir adelante, segura e íntegra, a través de la amistad, el reconocimiento y aceptación.

En 2018 han pasado 51 mujeres.



viviMoso
con vivimos
BIZITZA ALA
BIZIKIDETZA

www.caritasvitoria.org

LAGUARDIA
30 DE MARZO DE 2019
C/ Mayor, 28



Cáritas
Diocesana de Vitoria
Gasteizko Elizbarrutia

XXI ENCUENTRO RURAL DE CÁRITAS DIOCESANA DE VITORIA
GASTEIZKO ELIZBARRUTIKO CARITASEN XXI NEKAZAL TOPAKETA

